

SEÑALES FINANCIERAS
POR BENJAMÍN BERNAL

-¿Votar o no votar?

-Uso electoral del **agua**

AMBAR. Don Teofilito ha viajado por todo el mundo, lo que incluye Tamaulipas, así que platicará sobre el Filósofo de Güémez, su primo en primer, segundo y tercer grado -pues compartieron muchas primas- Dice: "Para que el barco flote, pues a fuerza de estar en el **agua**".

SEMÁFORO EN ROJO. Fiel a nuestra recomendación el índice sube a 24,835 (estaba en 23,821 siete días antes). Un dólar se compró con 13.37 y el Cete de 28 días paga 5.09%. Para esta semana pronosticamos conducta lateral, subirá o bajará ligeramente, en espera de la guerra noticiosa acerca de las votaciones; el 5 de julio produce total escepticismo, el gasto en propaganda es inútil, nadie los identifica, su oferta electoral está basada en "**agua**" y "seguridad". Sabemos bien que la oferta de los candidatos siempre se queda en el limbo de las promesas incumplidas. ¿Y el trabajo, crecimiento en PIB, productividad? Para estar ofreciendo resolver el problema **de** agua, ¿qué hacen? sí, atinó "escasean el vital líquido".

ÁMBAR. Curva que se endereza, es que era recta.

BACHES PROFUNDOS. Para Marcelo Ebrard: se quejan en la delegación Coyoacán, cuyo titular Heberto Castillo y la Contraloría Interna quizá no estén enterados: no han atendido a los ciudadanos del conjunto habitacional Xicotécatl 62 y 70, quienes desde hace cinco años carecen de **agua** continuamente, hacen la petición de pipas y las mandan con gran demora, incluso durante la influenza. Se han quejado

a todos los niveles de la Dirección de Obras y Desarrollo Urbano, que a veces los reciben, pero otras los mandan con otro funcionario; tienen colección de escritos sin obtener solución. Al pedir la pipa les asignan un folio a los teléfonos 55 54 82 83 o 55 54 60 75 les contestan "aquí no es", se burlan de varias formas, "si ahí

nunca falta el **agua**", descuelgan el aparato telefónico, "dígame el folio que pide surtamos; no, pues es de Huayamilpas", "nosotros tenemos órdenes de dar prioridad a otras zonas", o sea, estamos percibiendo que se aplican extraños criterios. ¿Uso electoral del **agua**? El resto de las colonias cercanas en Coyoacán sí tienen el vital líquido. Algo raro pasa y nadie lo investiga. Es un conjunto con 40 familias, niños, personas de la tercera edad y enfermos, ahora ustedes ya están enterados. El **agua** es un derecho humano, no mercancía electoral.

ÁMBAR. Cuando las cosas no cambian, pues, es porque siguen igual.

SEMÁFORO EN ROJO. Cuando nació la Unión Europea (UE) la derecha mexicana clamó por crear la Unión EU-Canadá-México (EUCM), a lo que los primos del norte dijeron: para nada. Déjeme platicar la causa: la UE desapareció bancos centrales, sus monedas y abrió fronteras para los productos y mano de obra. Tienen países con desequilibrios en crecimiento del PIB, firmeza local, desempleo, modernidad industrial y tecnológica, por mencionar los más destacados. O sea, los países eficientes subsidiaría a los más atrasados, de otra forma habría devaluaciones, importaciones y exportaciones competitivas. ¿Qué pasaría con la EUCM? México tiene mano de obra-muro de por medio-escasa planta industrial, más una total dependencia tecnológica. La reciente devaluación de 10.50 hasta 15 y actualmente 13.50 (arriba del 30%) le hubiera subsidiado el Tesoro norteamericano (de tontos no tienen un pelo) y el creciente desempleo panista hubiera creado flujos migratorios que dejarían varios estados como el Comala de Ruflo.

ÁMBAR. El que tenga marranos, que los amarre, el que no, que ni el mecate compre.

CRASSSHHH. Ahora ha surgido otra propuesta, la creación de una moneda mundial, que sirviera para intercambiar bienes, les diré: nada más lejos de la realidad, pues deberían desaparecer el yuan, dólar, euro, rublo, libra esterlina



Fecha 08.06.2009	Sección Mundo	Página 20
----------------------------	-------------------------	---------------------

y demás yerbas. Las devaluaciones entre países serían soportadas por hemorragias internas (transferencias de apoyos) entre países, el más rico y eficiente pagaría por sus inferiores.

ÁMBAR. Camarón que se duerme... no ama-
nece desvelado. Agua que no corre, es charco.

TOPES Y BACHES. Más viable sería crear monedas regionales, pactos que probablemente no incluirían a México, por su tamaño y debilidad estructural, sin mencionar que ya se hizo hábito no creer nada de sus expectativas racionales. Seamos claros, los recientes 20 años han profundizado la dependencia, hasta colocarnos como colonia, no como pa-

ís asociado o asociable. China, la Unión Europea, EU son la primera fuerza, luego se menciona insistentemente a la India, Brasil, Canadá, segundo nivel. Ni me ocuparé de mencionar que lugar le tocaría a México, pues es la hora de la comida y mi digestión se pondría en peligro.

ÁMBAR. Otras frases y ya: ¿Lloverá en la noche? mañana lo sabremos. Los que de jóvenes no se mueren, delantito no se escapan. Todo lo hondo es bien profundo. El colofón: Andamos como andamos, porque somos como somos.